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中共重庆市江津区委 重庆市江津区人民政府 主办

人民日报评论员

习近平主席在十四届全国人大一次会议上发表重要
讲话，深刻指出“全面建成社会主义现代化强国，人
民是决定性力量”，强调在强国建设、民族复兴的新征
程“我们要始终坚持人民至上”。

人民性是马克思主义的本质属性，人民立场是中国共
产党的根本政治立场。为人民而生，因人民而兴，始终同
人民在一起，为人民利益而奋斗，是我们党立党兴党强党
的根本出发点和落脚点。自成立以来，我们党团结带领人
民进行革命、建设、改革，根本目的就是为了让人民过上

好日子，无论面临多大挑战和压力，无论付出多大牺牲和
代价，这一点都始终不渝、毫不动摇。特别是新时代这十
年，从打赢人类历史上规模最大的脱贫攻坚战，历史性地
解决了绝对贫困问题，实现了小康这个中华民族的千年梦
想，到深入贯彻以人民为中心的发展思想，坚持在发
展中保障和改善民生，扎实推进全体人民共同富裕，
再到高效统筹疫情防控和经济社会发展，有效保护人
民群众生命安全和身体健康，创造了人类文明史上人
口大国成功走出疫情大流行的奇迹……在以习近平同志
为核心的党中央坚强领导下，我们党始终锚定“人民对美
好生活的向往就是我们的奋斗目标”，（下转第二版）

始终坚持人民至上
——论学习贯彻习近平主席十四届全国人大一次会议重要讲话

本报讯（记者 廖洋 通讯员 刘行
花） 武骏重庆光能有限公司实现产值
1.8 亿元，和友重庆光能有限公司实现
产值近 4200 万元……日前，从白沙工
业园传出消息，前两月，白沙工业园
完成产值 23.2 亿元，同比增长 13%，
增幅居我区各平台第一。

今年以来，白沙工业园牢牢抓住
成渝地区双城经济圈建设和泸永江融
合发展示范区建设重大历史机遇，紧
紧围绕区委、区政府高质量建设同城
化发展先行区，加快建设“五地一
城”决策部署，狠抓实体项目建设、
增长潜力挖掘、营商环境优化、上级
政策学用，奋力推动工业稳增长。

武骏重庆光能有限公司是白沙工
业园刚投产的“新兵”，今年以来，
企业生产车间内全自动化的生产线高
效运转，一块块光伏玻璃源源不断

“走”下生产线。眼下，武骏光能抢
时间、抓进度、赶订单，前两月产值
已超亿元。前两月，企业已实现产值

近 4200 万元，和友重庆光能有限公司
也是白沙工业园的“新丁”，企业是
重庆和友实业股份有限公司的全资子
公司，投资建设了光伏组件及光伏封
装材料生产线、深加工车间、技术研
发中心、余热发电站等。

光 伏 产 业 将 是 白 沙 工 业 园 接 下
来发展的重点。白沙工业园将重点
瞄准硅片、电池、组件、应用示范等
产业链关键环节与长三角太阳能光
伏技术创新中心一道，根据光伏图
谱及产业规划，全面开展光伏产业
招商工作。

武骏重庆光能有限公司和和友重
庆光能有限公司的快速发展只是白沙
工业园 216 家企业的缩影。为让企业
在白沙工业园做大做强，今年以来，
白沙工业园在“护航”企业上下足了
功夫——紧紧围绕工业“五大倍增”
行动，强化服务意识，认真快速落实
区委、区政府决策部署，切实推动

“五大倍增”行动有序进行。

一段步行楼梯
方便4000居民

记者 黄昌怀 通讯员 封浩

昨日，位于德感街道的南华康居公租房停车
场旁，人行楼梯上的居民来来往往。不少居民竖
起大拇指，摆谈起这条梯步的故事。

“有了这段楼梯后，步行回家、超市买菜，
方便好多哟，不再去绕几个弯弯。周围环境也弄
得 巴 巴 适 适 的 ， 大 家 真 心 为 这 种 民 生 工 程 点
赞！”说起刚刚竣工的这段楼梯，社区居民们赞
不绝口。

为解决南华康居公租房小区居民停车难的问
题，区住房城乡建委在小区内修建了一个停车
场。因为停车场位于一个小高坡上，居民们又遇
到上行无路，绕远费时的尴尬现象。

2 月 24 日，南华康居公租房 43 户居民提出建
议，希望能够在即将竣工的南华康居公租房停车
场旁边增建步行梯步，方便居民日常出行。

区住房保障中心了解到南华康居公租房居民
需求后，立即行动、专题研究，经现场踏勘、报
审变更，采纳了居民建议。3 月 9 日，还未完工
验收的停车场旁边的人行梯步就动工了。仅施工
6 天，这条人行楼梯就提前完工投用了，打通了
服务周边居民出行的通道，方便了小区内 4000 余
居民，获得大家一致好评。

3 月 15 日投用当天，区住房保障中心迎来 4
位南华康居公租房小区居民，他们前来赠送了一
面“怀爱民之心，办利民之事”的锦旗，令中心
工作人员感到既惊喜又温暖。

这面饱含真情的锦旗，不仅是群众对住房保
障工作的认可，也是区住房保障中心坚持党建引
领，践行“我为群众办实事”，以实际行动兑现
全心全意为人民服务的庄严承诺。

前两月白沙工业园完成产值23.2亿元
同比增长13% 增幅各平台第一

武骏重庆光能有限公司全自动化生产线 白沙工业园提供

本报讯 （记者 廖洋 通讯
员 何小旭） 日前，从科学城江
津管委会 （双福工业园发展中
心） 传出消息，在第三届中国
重庆小面文化节上有一台无人
自动煮面机，没有厨师、没有
售货员，只要市民操作一下机
器，60 秒就能吃上一碗面，成
为全场亮眼“明星”。

这台无人自动煮面机由春
麦科技 （重庆） 有限公司 （以
下简称“春麦科技”） 研发生产
的产品——春麦智慧面馆。春
麦 科 技 位 于 科 学 城 江 津 片 区
（双福工业园），是一家专业为
面食餐饮领域客户提供深嵌行
业经验及关键技术的自动化解
决方案的专业性企业。

那么，这台无人自动煮面
机怎么操作呢？顾客使用手机
扫描二维码，进入手机小程序
选 购 好 自 己 所 需 的 面 食 类 品
种，对所选商品进行扫码支付
后，只需等待一分钟，一碗热
腾腾的“美味”就出来了。从
买 面 到 取 面 到 吃 面 ， 只 要 消 费 者 一 个 人 操 作
即可。

据了解，春麦智慧面馆在做到“快”的同
时，味道也非常好。春麦智慧面馆设置了多种套
餐，有牛肉、杂酱等多种口味，咸淡麻辣可随
意选择。

春麦智慧面馆仅占地 1.2 平方米，但其内部
的封闭冷藏室却可以贮存 200 碗新鲜面条，并配
备了自动消毒和清洁设备。在接到顾客点单指
令后，能够在一分钟内完成煮面、加料、出锅
等一系列程序。

“与传统的经营模式相比，我们具有人力成
本低、运转速度高等优点，而且还是 24 小时营
业模式，很适合放置在人员密集的地方。”春麦
科技相关负责人表示，产品还在研发期间，公
司就已经接到了多笔订单。

接下来，科学城江津管委会 （双福工业园
发展中心） 将继续聚焦场景创新、应用创新，
招 引 更 多 创 新 主 体 ， 大 力 支 持 企 业 开 展 新 技
术、新模式、新业态融合创新，帮助企业开拓
市场，助力企业高质量发展。

记者 邓浩 通讯员 苏俊杰

又是一年菜花开。3 月 15 日，记
者在永兴镇的“江小白·金色黄庄”
看到，白、橘、粉、红、紫等彩色油
菜花组成的万亩花海，引得游客纷纷
打卡拍照。而在高粱—油菜轮作示范
片，我区油料首席专家蔡国学及其团
队的专家们，正在田间地头，查看油
菜长势，并指导着无人机对示范片的
油菜进行“飞防”作业，做好油菜病
虫害防控，确保稳产增产夺丰收。

“上半年种油菜，造花海引游客；
下半年种高粱，酿酒香飘万里，你所
看到的这片油菜花海，就是我们团队
的成果。”区油料首席专家蔡国学告诉
记者。由于油菜生育期比较长，且种
植效益较低，如何解决油菜高效种
植，是团队首要的任务。经过多次研
究和实验，该团队以油菜-高粱轮作
轻简化栽培技术为基础，建立以油菜

和高粱轮作的高效耕作模式，使得种
植效益较低的油菜“焕发新生”。

“目前，每亩油菜-高粱轮作模式
产值超 2500 元，相比传统的油菜-玉
米或油菜-红薯轮作模式，每亩产值
多出 400 元至 600 元。”蔡国学介绍。
油菜与高粱轮作，能充分利用耕地资
源、提高生产效益，实现粮油兼丰目
标，还能保障江小白酒厂酿酒原料的
稳定供应。值得注意的是，通过此种
高效耕作模式，该团队还取得了不错
的成效，即：选育了一个新品种——
金皮糯 1 号高粱新品种；申报了一项
专利——山地多功能高粱直播机；编
制了一本专著—— 《重庆市高粱-油
菜轮作杂草图谱》 专著；制定了一项
标准——全市 《高粱-油菜轮作轻简
化栽培技术规程》 地方标准。

这 仅 仅 是 油
料首席专家团队
取的众多成效中

的一个缩影。“众所周知，成立专家团
队就是为了啃下‘硬骨头’，就要提出
解决方法，必须要拿出工作成果。”蔡
国学告诉记者。该团队自成立以来，
就着力解决高效耕作制度、以机械化
为核心的技术集成研究推广、“稻-
油”轮作发展模式的技术难点这三个
关键问题。

蔡国学介绍，这三大问题解决的
关键，就要构建油菜产业五大发展模
式：一是建立稻田油菜—晚中稻轮作
发展模式；二是建立旱地油菜-高粱
轮作模式；三是建立旱地油菜-大豆
轮作发展模式；四是建立油菜-鲜食
粮食作物 （鲜食玉米、鲜食大豆、鲜
食红薯） 和蔬菜 （叶类蔬菜） 发展模
式；五是建立油菜多功能发展模式。

（下转第三版）

江津是农业大区，
农业产业有基础、有特
色、有优势。2022 年，

我区紧紧围绕“建设乡村振兴示范地”
目标，聚焦现代农业高质量发展需求，
打造以首席专家为引领、首席专家团队
为载体、项目实施为支撑的新型农业科
研组织模式，推动“人才—科技—产业”
点线面结合，持续推动产业提质、企业
增效、农民增收，探索出一条借力人才
推动现代农业高质量发展的新路子。
一年来，以 10 名产业首席专家为代表
的 57 人首席专家工作团队，在全区 13
个镇街建立了18个试验站，开展了7类
40余项新技术、新方法和新模式的试验
示范。即日起，本报开设“用好首席专
家成果 推动农业提质增效”专栏，对10
个首席专家团队所取得的工作成
效进行专题报道，全面展示江
津区现代农业产业技术体系
首席专家制度所取得的成效。

开展关键技术研究示范
构建油菜产业五大发展模式

——我区油料首席专家团队工作成效小记
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本报讯 （记者 袁华） 3 月 20 日，
区城市综合管理领导小组召开 2023 年
第一次会议。区委副书记、区长、区
城市综合管理领导小组组长唐大军出
席会议。他强调，要深入贯彻习近平
总书记关于城市工作的重要论述，用
心用情用力做好城市规划建设管理各
项工作，全力推进宜居、韧性、智慧
城市建设，擦亮江津“宜居城市”靓

丽名片。
唐大军指出，过去一年，我区城

市管理机制进一步理顺，城市综合管
理服务平台和“劳动者港湾”、小微停
车场等一批便民设施建成投用，一
批城市公园等品质提升项目持续推
进 ， 国 家 卫 生 区 创 建 成 果 巩 固 拓
展 ， 全 国 文 明 城 区 创 建 积 极 推 进 ，
城市环境面貌发生可喜变化，成绩

值得充分肯定。
唐大军强调，要把城市管理放在

建设现代化新江津的大格局上来定
位，放在建设宜居城市的大目标下来
谋划，努力实现城市管理提效、环境
提质和功能提升。要坚持稳进增效，
全面提升环境卫生管理水平，改善
城乡市容秩序，优化城市绿色生态空
间，推进市郊铁路沿线环境治理，在

推动高质量发展上做出新业绩。要
强化除险清患，大力实施城市路桥隧
专项治理，加强城市运行隐患整治，
提升城市抢险救援能力，在实现高水
平安全上取得新成效。要突出改革求
变，进一步增强数字化治理能力，深
化体制机制改革创新，在推进高效能
治理上实现新突破。要注重惠民有
感，加快推进重点民生实事，办好系
列惠民小事，推动基层共治共管，在
创造高品质生活上展现新作为。要强
化组织领导，加强执法保障，健全工
作机制，着力提高做好城市管理工作
能力水平，努力实现“城市让生活
更美好”。

区领导梁其凯参加会议。

区城市综合管理领导小组召开2023年第一次会议

全力推进宜居城市建设


